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Beantwortung der Schriftlichen Anfrage SchA VIIII0503 vom 30.05.2018 
der Bezirksverordneten Dr. Claudia Schlaak- Bündnis 90 I Die Grünen 
Betr.: Pflegemaßnahmen im Landschaftspark Johannisthai I Adlershof 

Ich frage das Bezirksamt 

1. Wie viele Bäume sind jeweils in den Jahren 2015, 2016, 2017 im LSG-Landschaftspark 
Johannisthai I Adlershof nicht angewachsen beziehungsweise aufgrund von Trockenheit 
eingegangen? 

2. Welche Ursachen sieht das Bezirksamt dafür, dass viele Bäume nicht anwachsen oder 
verdorren? 

3. Wie oft erfolgen im vom Bezirksamt gepflegten LSG-Teil des Landschaftsparks Bewässe- · 
rungen der Bäume und welche Kosten entstehen hierfür jährlich und pro Quadratmeter? 

4. Warum wurde das vor einigen Jahren unterbreitete Angebot des Förder\tereins Land
schaftspark Johannisthai I Adlershof e. V. vom Bezirksamt nicht angenommen, die Be
wässerung der Bäume in einzelnen Gabionen im Sinne einer Patenschaft beziehungswei
se Partnerschaft in der Durchführung von Pflegemaßnahmen durch den Förderverein zu 
organisieren? 

5. Welche Kooperationen bestehen zwisch_en dem Bezirksamt und dem Förderverein Land
schaftspark Johannisthai I Adlershof e. V.? 

Hierzu antwortet das Bezirksamt 
Zu 1.: 
Im Jahr 2015 wurden 64 Bäume, im Jahr 2016 224, im Jahr 2017 147 Bäume, die aus den 
Pflanzjahren 2005 und 2006 stammten und schon angewachsen waren, gefällt. 

Zu 2.: 
Die Ursachen dafür sind nicht ausschließlich auf Trockenheit zurückzuführen, sondern kön
nen auch pilzliehe Ursachen oder andere pflanzenphysiologische Gründe haben (z. B. Bir-

. kensterben). Die Standortverhältnisse sind im Landschaftspark grundsätzlich sehr pflanzen
feindlich (Bodenverhältn isse, Sonneneinstrahlung, Windexposition). Hinzu kommen die lange 
anhaltenden Trockenphasen in den letzten Jahren. 

Zu 3.: 
Im Jahr 2017 wurden im Landschaftspark zur Baumbewässerung 11 Bewässerungsgänge 
durch eine Fachfirma durchgeführt. Pro "Baum wurden jeweils 801 pro Bewässerungsgang 
aufgewendet. 
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Es wurden 867 Bäume gewässert. Die Kosten betragen für die Gesamtleistung 35.182 €. Pro 
Quadratmeter ist diese Leistung nicht zu benennen. 

Zu4.: 
Dieses Angebot ist im SGA nicht bekannt. 

Zu 5.: 
Zurzeit keine 

Rainer Hölmer 

Kostenausweisunq auf Basis des aktuellen Rundschreibens der Senatsverwaltung für Finanzen II B 
52- H 9440-1/2015-4-5 vom 23. 03. 2018 

Erfassunq Personal- und Sachkosten für die Bearbeitung und Umsetzung von Drucksachen der BW 

Zur Erstellung dieses/er: Schriftlichen Anfrage Vlll/0503 haben 

Anzahl Arbeits- Betrag 
stunden in € 

Beamtinnen/Beamte mittleren Dienst 1 3,00 142,53 € 
bzw vergleichbare/r 

Beschäfligte/r 
gehobenen Dienst 0 0,00 0,00€ 

höherer Dienst 0 0,00 0,00€ 

notwendigeSachkosten als Folgekosten (z. B. Bestellung Material, Beauflragung Gutachten, .... ) 

aufgewendet und damit entstanden 
in der Fachabteilung Gesamtkosten in Höhe von: 

Dazu kommen Kosten beim BzBm, Büro BVV in Höhe von: 

Damit ergeben sich Gesamtkosten von: 

142,53 € 

170,53 € 
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